

ABSTRAK

Muhammad Syahrul Latif. NIM: 1620210035. *"Analisis Kewirausahaan Dalam Meningkatkan Kemandirian Ekonomi di Lingkungan Pesantren Al Mawaddah Kudus."* Program Strata satu (S1) Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus 2023.

Tujuan Penelitian ini adalah untuk menganalisa tentang kewirausahaan dalam meningkatkan kemandirian ekonomi di lingkungan pesantren Al Mawaddah Kudus, untuk mendapatkan analisa tentang pola dan modal sosial pengembangan kewirausahaan dalam meningkatkan kemandirian ekonomi di lingkungan pesantren Al Mawaddah Kudus, maka peneliti menggunakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif, data yang di gunakan merupakan data primer dan data sekunder disertai observasi, pengumpulan data, wawancara dan dokumentasi. Semua data kemudian di analisis menggunakan pendekatan analisi deskriptif.

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa model dan modal sosial sangatlah penting untuk mendorong kemajuan kewirausahaan di lingkungan pesantren ini dimana jika salah satunya tidak ada maka akan terjadi ketidakseimbangan dalam proses pengembangan kewirausahaan di lingkungan pesantren ini. Selain itu dalam proses pengembangan kewirausahaan ini pesantren selalu menanamkan prinsip kerja cerdas, kerja keras dan kerja ikhlas sehingga ilmu yang sudah di pelajari bisa bermanfaat bagi masyarakat luas, disisi lain pesantren ini merupakan lembaga pendidikan agama yang bertekad untuk mencetak generasi islam yang cerdas dalam ilmu agama dan ilmu konvensional. Semua santri yang ada di pesantren ini di latih banyak hal di berbagai bidang seperti kewirausahaan, agrowisata, tour leadership dan masih banyak bidang yang lain, sehingga dapat menghasilkan generasi baru yang jenius, cerdas dan terampil di berbagai aspek. Hal ini menunjukkan bahwa model dan modal sosial sangat berpengaruh dalam proses kewirausahaan dalam meningkatkan kemandirian ekonomi di lingkungan pesantren Al Mawaddah Kudus.

Kata kunci: **Model, Modal sosial, Kewirausahaan, Pesantren**